

Unser Leitbild

PRÄAMBEL Caritas ist Grundauftrag der Kirche. Der Caritasverband leistet aus christlicher Verantwortung soziale Dienste für Menschen, die der Hilfe anderer bedürfen. Er lässt sich dabei von der Vision einer solidarischen und gerechten Gesellschaft leiten, in der gerade auch die schwachen und in Not geratenen Menschen einen Platz mit Lebensperspektiven finden sollen. Als Wohlfahrtsverband der katholischen Kirche versucht der Caritasverband den Anspruch des Evangeliums zu verwirklichen. Als Verband der freien Wohlfahrtspflege gestaltet der Caritasverband aktiv das kirchliche und gesellschaftliche Leben mit. Dieses Leitbild soll Zukunftsperspektiven auf der Grundlage der gegenwärtigen Arbeit aufzeigen. Mögliche Diskrepanz zwischen Bestehendem und Angestrebtem kann ein Spannungsfeld erzeugen, das zu Neuerungen herausfordert.

Die Botschaft Jesu **Hoffnung und Zuversicht** **für die Caritas**

Jesus von Nazareth hat in einmaliger Weise die Botschaft vom mitleidenden und mitsorgenden Gott verkündet, gelebt und zur Nachfolge

aufgefordert. Er hat den Menschen eine neue Schöpfung verheißen, in der Friede und Gerechtigkeit herrschen und in der Leid und Tod überwunden sind. Aus dieser Verheißung leitet die Caritas ihre Hoffnung, ihre Zuversicht und den Auftrag für ihr Handeln ab.

Der Heilige Geist **Lebenskraft der Caritas**

Gottes Geist ist Geist des Lebens: Er schafft Leben und ermutigt zum Leben. Er befähigt zur Gemeinschaft und zum Einsatz für andere. Christen erkennen das Wirken des Geistes in allen Menschen, die im Mitmenschen den Bruder oder die Schwester sehen und zu unvoreingenommenem Helfen bereit sind.

Diakonische Kirche **Caritas**

Caritas ist von Anfang an, ebenso wie Liturgie und Verkündigung, Wesensmerkmal der Kirche. Pfarrgemeindliche und verbandliche Caritas ergänzen sich in ihrem Auftrag. Beide fördern und unterstützen sich im diakonischen Handeln.



